

dans ce canton pour y attirer un groupe de colons qui s'établiraient entre Chertsey et Saint-Donat et favoriseraient l'entente d'un chemin de plusieurs lieues.

Sous la direction éclairée de M. l'abbé S. Ouimet, curé de Saint-Jovite, la chapelle de Saint-Faustin est en grande partie terminée. C'est une bonne maison qui sert aujourd'hui de chapelle et qui fera plus tard un excellent presbytère.

Le progrès de Saint-Jovite dépasse toutes les espérances. Cette paroisse, qui ne date que de cinq ans, est en voie de construire une église de cent vingt pieds sur soixante.

Notons le zèle apostolique que déploie le Révd P. Raynel à la Châte aux Iroquois, localité qui est destinée à devenir un centre important dans le Nord, par le commerce et l'industrie.

Que dire du Révd Père Martineau qui, en dépit des obstacles et des difficultés sans nombre, a planté sa tente au Lac Nomingue, à cinquante lieues de Montréal ? En se fixant au Lac Nomingue, les Jésuites prennent la part qui est la plus difficile à exécuter et qui produira les résultats les plus féconds pour la colonisation de ce district. On ne saurait trop faire pour assurer les bases de l'institution du Lac Nomingue. Il faut voir la gaieté, le courage, le dévouement du Révd Père Martineau pour dire que c'est l'homme de la circonstance.

Le Révd M. Gauthier, de Saint Adolphe de Howard, par son zèle, sa piété, son esprit de conciliation, a fait faire des merveilles à ses colons ; et cette nouvelle paroisse, sous l'impulsion du curé, se trouve pourvue d'un bon établissement religieux, et s'est fait ériger en municipalité scolaire et civile. Le Révd M. Bérard, de Saint Donat, mérite de grandes louanges pour son zèle en faveur de la colonisation, et il ne le cède à personne en dévouement pour le bien du pays et de la religion. Il occupe une position importante pour étendre la colonisation à la tête du Lac de l'Assomption et de la partie supérieure de la Mantawa.

Il n'est pas besoin de parler de l'orphelinat agricole de Wentworth, qui progresse si rapidement sous la direction de citoyens imminents de Montréal, aidés des conseils éclairés de M. l'abbé Rousselot. L'orphelinat est déjà construit ; c'est un bel édifice à deux étages, et qui frappe par l'élégance de sa construction. Dans ce canton, on y voit un moulin à scie de premier ordre, ainsi que machines à planer, à faire le bardeau, etc., etc.

Nous ne saurions être trop reconnaissants pour l'œuvre des Tabernacles, qui nous fournissent les ornements nécessaires au culte. Plusieurs dames pieuses de Saint-Jérôme méritent, sous ce rapport, les mêmes louanges.

Nous avons contribué à la construction de la chapelle de Soffalek pour un montant de cent piastres.

Une personne charitable, qui est aussi humble qu'elle est généreuse, puisqu'elle veut taire son nom, nous a fait présent de six calices de la valeur de cent vingt piastres. Qu'elle reçoive ici le témoignage de notre reconnaissance.

Douze messes, auxquelles ont part tous ceux qui souscrivent quelque chose pour la société, ont été acquittées par le Révd M. Gauthier, dans le courant de l'année dernière.

Les calices, ornements d'église et autres objets, ont été distribués aux différentes missions.

Il ne faut pas oublier un vieux vétéran de la colonisation, le Révd M. Thibaudeau, ancien curé de Sainte-Agathe, qui travaille avec ardeur à fonder Sainte-Agricole dans Archambault.

Nous prenons la liberté de faire connaître à Votre Grandeur que les habitants d'Amherst, Pousouby et Arndel supplient avec instance qu'on leur envoie un prêtre pour les desservir. Nous ne doutons pas que Votre Grandeur fera tout en son pouvoir pour satisfaire à une si juste demande.

Voilà, Monseigneur, l'histoire en abrégé du travail de notre société de colonisation durant cette année, sous les heureux auspices de Votre Grandeur.

Nous pouvons dire que nous avons placé dans le nord presque sans frais pour la province, au-delà de dix mille âmes, et que nous avons ouvert un vaste champ à la colonisation, pourvu que le Gouvernement et la population, par ses annués, secondent les louables efforts que déploie Votre Grandeur pour l'œuvre capitale de la province : la colonisation.

ANT. LABELLE, Ptre,
Curé de Saint-Jérôme.

Montréal, 18 juin 1853.

Distribution solennelle des prix au Collège de Ste-Anne, le 27 juin 1853.

PRIX EXTRA :

" MÉDAILLE LORNE."

Médaille d'argent offerte par Son Excellence le Gouverneur-Général du Canada à l'élève qui a obtenu le plus de succès dans les sciences.

Mérite par Monsieur Joseph Levasseur, élève de la classe de Physique.

" PRIX POIRÉ."

Prix de Philosophie—Bourse de 20 piastres—fondée par le Très-Révérend Charles-Edouard Poiré, curé de Ste-Anne de la Pocatière, pour l'encouragement des études philosophiques.

Mérite par M. Aug. Taschereau, élève de la classe junior de Philosophie.

" PRIX PAINCHAUD."

Bourse de 20 piastres fondée par le Très-Révérend Charles-Edouard Poiré, en faveur de l'élève qui obtient le meilleur succès en Eloquence.

Mérite par M. Joseph Têtu-Bertrand, élève de Rhétorique.

" PRIX DUFOUR-DEMERS."

Bourse de 12 piastres fondée par les Révérends Edouard Dufour curé de Saint Roch des Anluses, et Edouard Demers curé de Notre-Dame du Mont-Carmel, offerte à l'élève des classes de "Versification," "Belles-lettres" ou "Rhétorique" qui obtient le plus de succès dans l'étude de la langue Grecque.

Mérite par M. Ludger Dumais, élève de Versification.

COURS CLASSIQUE.

Sagesse et application : Prix, Ludger Dumais.

CLASSE SENIOR DE PHILOSOPHIE ; CLASSE JUNIOR DE PHILOSOPHIE ET CLASSE DE RHÉTORIQUE RÉUNIES.

Enseignement religieux : 1er prix Alphonse Pouliot, 2e Lucien Gauvreau, 3e Silvio Pelletier ; 1er accessit Louis Bacon, 2e Georges Têtu, 3e Auguste Taschereau.

CLASSE SENIOR DE PHILOSOPHIE.

Philosophie morale : Prix, Georges Têtu ; 1er accessit Louis Bacon, 2e Joseph Levasseur.

Physique : Prix, Joseph Levasseur ; 1er accessit Louis Bacon, 2e Lucien Gauvreau.

Astronomie : Prix, Joseph Levasseur ; 1er accessit Georges Têtu, 2e Louis Bacon.

Chimie : Prix, Joseph Levasseur ; 1er accessit Georges Têtu, 2e Louis Bacon.

Minéralogie et Géologie : Prix, Joseph Levasseur ; 1er accessit Georges Têtu, 2e Lucien Gauvreau.

CLASSE JUNIOR DE PHILOSOPHIE.

Mathématiques, 1er prix Alphonse Pouliot, 2e Edouard Richard ; 1er accessit Arthur Lavole, 2e Emile Poirier.

Botanique, Prix, (ex æquo) Alphonse Pouliot et Emile Poirier ; 1er accessit Edouard Richard, 2e Gustave Verreault.

CLASSE DE RHÉTORIQUE.

Excellence, 1er prix Narcisse Dégagné, 2e Silvio Pelletier ; 1er accessit Jos. Têtu-Bertrand, 2e Léonard Benoit, 3e Charles Vézina.

Littérature française : Préceptes et Histoire, Prix, Jos. Têtu-Bertrand ; 1er accessit Narcisse Dégagné, 2e Silvio Pelletier.

Discours français, 1er prix Jos. Têtu-Bertrand, 2e Narcisse Dégagné ; 1er accessit Silvio Pelletier, 2e Léonard Benoit.

Thèmes latins, Prix Narcisse Dégagné ; 1er accessit Silvio Pelletier, 2e Léonard Benoit.

Versions latines, Prix Silvio Pelletier ; 1er accessit Narcisse Dégagné, 2e Jos. Têtu-Bertrand.

Versions grecques, Prix, Silvio Pelletier ; 1er accessit Narcisse Dégagné, 2e Léonard Benoit.

Histoire universelle, Prix Jos. Têtu-Bertrand ; 1er accessit (ex æquo) Narcisse Dégagné et Léonard Benoit, 2e Silvio Pelletier.